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Zusammenfassung

        
Für die Beseitigung der therapieresistenten angeborenen postsakkalen Tränennasenwegsstenose werden eine flexible Verweilsonde aus Silikon-Sutur-amid-Material, die Technik des Einführens der Sonde und die speziellen Instrumente vorgestellt. Die Ergebnisse bei den 8 bisher behandelten Säuglingen und Kleinkindern werden diskutiert. Die, bis auf eine Ausnahme, sehr guten funktionellen Erfolge sind auf die Gewebsfreundlichkeit und Formanpassung der Silikon-Suturamid-Sonde sowie die schonende Einführungstechnik zurückzuführen. Bei knöchernen Anomalien des Tränennasenganges und funktionslosem ektatischen Tränensack ist dieses Verfahren kontraindiziert. In diesen Fällen sowie bei Ausbildung einer Restenose sollte mit einer Dacryocystorhinostomia externa nach Toti nicht gezögert werden. 


      
        
Summary

        
A flexible silicone-rubber suturamide retention tube, the procedure of intubation and special instruments for the repair of persistent congenital nasolacrimal duct obstructions are described. The results of the treatment of 8 infants are discussed. With the exception of one functional failure, the very good results are due to the histological compatibility and flexibility of the silicone-rubber suturamide tube and its careful introduction. This technique is not indicated if there are osseous anomalies of the nasolacrimal canal and a functionless ectatic tear sac. Then, and in the case of restenosis, an external dacryocystorhinostomy after Toti ought to be performed.
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